
ВЕРИМ, ЧТО «АЛЫЕ 
ПАРУСА» СОСТОЯТСЯ

РАЗДЕЛЬНЫЙ СБОР –
В КАЖДЫЙ ДОМ!

КАК ПЕРЕСТАТЬ 
БЕСПОКОИТЬСЯ?

�� С П АС И Б О!

с. 5с. 2

�� Ц И Ф Р Ы Н Е Д Е Л И

4 
тысячи студентов  
в вузах Санкт-Петер-
бурга заразились 
коронавирусом  
за время пандемии.

23 
пожара произошли  
на территории 
Невского района  
в период с 16 марта  
по 24 марта.

233 
семьи в текущем году  
в Невском районе 
сняты с очереди  
в связи с улучшением 
жилищных условий.

6240 
заявок с начала  
работы портала  
#мывместе обработали 
волонтёры.

с. 3 «РАЙОНЫ. КВАРТАЛЫ»

«ПРОСТРАНСТВА У МЕТРО  
СТАНУТ ТОЧКАМИ ПРИТЯЖЕНИЯ»

ВРАЧАМ НЕВСКОГО –  
ЗАСЛУЖЕННЫЕ НАГРАДЫ
В Подростково-молодёжном клубе «Невский» прошло награждение врачей,  
оказавших значительный вклад в борьбу с COVID-19.

«Вы уже спасли тысячи жизней, и я уверен, 
что победа над коронавирусной инфекцией 
будет за вами», – обратился к присутствую-
щим глава Невского района Алексей Гульчук.

Почётные грамоты за высокий профессио-
нализм и добросовестную работу в борьбе с 
распространением COVID-19 получили заме-
стители главных врачей поликлиник Невского 
района: И. С. Разумовская, Е. Ю. Овчаренко, 
Р. Ю. Терехов, Л. Г. Тихомирова, Л. А. Вино- 
градова, С. В. Мастерова, О. Д. Акифьева,  
М. М. Русакова, Е. А. Хаит. Благодарность также 

была объявлена заведующей клинико-диаг- 
ностической лаборатории Т. Д. Гончаровой.

«Только благодаря усилиям врачей нам уда-
ётся избежать распространения смертоносно-
го заболевания, за прошедший год охвативше-
го весь мир и погубившего миллионы жизней 
наших сограждан», – сказал Юрий Голуб, пред-
седатель Совета ветеранов Невского района.

От лица президиума Совета Санкт-Петер-
бургской общественной организации ве-
теранов войны, труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных органов медалями  

«За борьбу с коронавирусной инфекцией» 
были награждены: В. В. Левковец, Д. А. Шу-
рупов, Ш. Ш. Шавкатжонов, В. С. Снисаренко, 
С. Р. Панайотова, Т. А. Ангархаев, И. В. Бонда-
рев, С. В. Бутакова, С. А. Цыганов, Е. А. Михай-
лова, В. В. Смирнова, Н. Н Рыжова, Н. А. Се- 
лютина, Н. К. Кукушкина, Д. М. Соколовская, 
А. О. Колбинцев, К. В. Склифосовская, В. Н. Че-
жина, Е. О. Черткова, Н. Е. Абдулина.

Пресс-служба администрации  
Невского района

В 2021 году сохранена региональная социальная поддержка медиков, 
пострадавших при оказании помощи пациентам с коронавирусом.

СЛАВЯНКА
СЕГОДНЯ НОВОС ТИ НЕВСКОГО РАЙОНА 

С АНК Т-ПЕ ТЕРБУРГА
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2 СЛАВЯНКА  СЕГОДНЯБОЛЬША Я ПЕРЕМЕНА

�� Л Е Н ТА Н О В О С Т Е Й

НАШИ СПОРТСМЕНЫ НА ПЬЕДЕСТАЛЕ
В чемпионате России по 
спортивной аэробике, 
который проходил в Омске, 
приняли участие более 
тысячи спортсменов из разных 
регионов страны. Ярко и 
достойно на соревнованиях 
показали себя воспитанники 
отделения спортивной аэробики 
ГБУ СШОР № 2 Невского 
района, завоевав 6 золотых,  
6 серебряных и одну бронзовую 
медаль в различных возрастных 
категориях и номинациях. 

ПЕРЕЧИТЫВАЕМ ГРАНИНА
Фонд сохранения и 
популяризации наследия 
Даниила Гранина и библиотека 
им. Даниила Гранина 
приглашают принять участие 
в III Всероссийском конкурсе 
проектов и творческих работ 
«Даниил Гранин. Непрочитанное 
время». Работы могут быть 
выполнены в форме творческих 
отчётов, презентаций, 
сочинений или эссе, 
видеороликов, буктрейлеров 
и в любых других удобных 
конкурсантам форматах. 
В конкурсе могут принять 
участие все желающие. Работы 
принимаются до 30 сентября. 

БЬЁМ ПО ВСЕМ МИШЕНЯМ
На Ледовой арене (ул. Бабушки-
на, 30) развернулись настоящие 
боевые стрельбы среди  
трудовых коллективов Невского 
района. Участники соревнований 
показали отличные результаты  
в стрельбе из электронного  
оружия и свою полную боевую 
готовность. Мы поздравляем 
всех участников, победителей  
и призеров: команду ГУП  
«Петербургский метрополи-
тен-2», команду ГУП «Петер-
бургский метрополитен-1»,  
команду Совета по малому  
предпринимательству. 

ЗАЯЦ ОБЕЩАЛ ВЕРНУТЬСЯ
Памятник зайцу у Иоанновско-
го моста, ведущего в 
Петропавловскую крепость 
через Кронверкский пролив, 
временно переехал со 
своего места. Сотрудники 
«Мостотреста» демонтировали 
самого знаменитого зверька 
города в рамках подготовки 
ледорезов (кустов свай), на 
которых он стоял, к осмотру 
и ремонту. Эти кусты 
предохраняют опоры моста 
от ледохода. Ледорезы 
накренились от ледовой 
нагрузки и необходимо 
установить их в проектное 
положение.

В мае спортсменам предстоит 
участвовать в первенстве  
и чемпионате мира в Баку.

Первым восстановят ледорез,  
на котором размещается  
памятник. Зайца тоже очистят 
и покрасят.

�� Н А П Я Т Ё Р КУ

НЕ БОЙТЕСЬ ВЫХОДИТЬ  
ЗА РАМКИ ПРИВЫЧНОГО 

Завершился финал профессионального конкурса «Учитель будущего» –  
одного из проектов президентской платформы «Россия – страна  
возможностей». 30 команд педагогов стали победителями.

Из 39 тысяч педагогов со всей 
страны в финал прошло толь-
ко 296 человек. Педагоги школ 
№ 516 и № 347 Невского рай-
она прошли 9 сложных этапов и 
вышли в финал. 

В числе победителей – команда 
педагогов школы № 347 Невского 
района с углублённым изучением 
английского языка. Мы поздрав-
ляем с победой Наталью Олегов-
ну Зубову, Татьяну Олеговну Гас-
никову, Александру Александров-
ну Парфенову и желаем дальней-
ших успехов и развития в своей 
профессиональной деятельности!

«Конкурс «Учитель будущего» –
это возможность общения с колле-
гами из других регионов, опыт ко-
мандной работы, интересные про-
фессиональные вызовы. Не бой-

тесь выходить за рамки привычно-
го и быть оригинальными», – рас-
сказала Александра Парфенова.

Особенность профессиональ-
ного конкурса «Учитель будуще-
го» не только в том, что педагоги 
соревнуются в командах, но и в 
постпроектном сопровождении. 
По итогам будет сформировано 
сообщество «учителей будущего» 
из числа победителей, полуфи-
налистов и финалистов конкурса. 
Члены сообщества получат воз-
можность поработать с наставни-
ками из числа популяризаторов 
науки, руководителей и методи-
стов ведущих образовательных 
учреждений России, смогут при-
нять участие в образовательных 
мероприятиях на базе Мастер-
ской управления «Сенеж» – обра-

зовательного центра АНО «Рос-
сия – страна возможностей» уже 
этой весной.

Учителя Валерия Николаевна 
Гринцевич, Анастасия Иванов-
на Татринцева и психолог Елена 
Александровна Иванова – члены 
команды школы № 516 – счита-
ют, что возможность поучаство-
вать в данном конкурсе стала ко-
лоссальным опытом в повыше-
нии профессионального уров-
ня, получении новых знаний. В 
дальнейшем планируют приме-
нить разработки в школе, а также 
продолжить участвовать в про-
фессио-нальных конкурсах.

Алина ПРОХИНА

�� ХО РО Ш И Е Н О В О С Т И

«Надо обязательно пробовать,  
это отличный шанс!» — уверены 
участники конкурса.«

ПРАЗДНИКУ ВЫПУСКНИКОВ  
«АЛЫЕ ПАРУСА» БЫТЬ!

Власти Петербурга рассчи-
тывают провести в этом году 
праздник выпускников «Алые 
паруса» в июне и День города в 
мае в очном формате.

Праздник выпускников «Алые 
паруса» впервые был организо-
ван для ленинградских школь-
ников в 1968 году, впоследствии 
традиция была прервана, её воз-
обновили в 2005 году при под-

держке администрации Санкт-
Петербурга. Ежегодно яркое шоу 
с выходом парусника в аквато-
рию Невы, салютом и концер-
том посещали более 1 млн че-
ловек из разных городов. В про-
шлом году из-за ограничений, 
связанных с пандемией, празд-
ник «Алые паруса» прошёл в ре-
жиме телевизионной трансля-
ции, без присутствия молодёжи 
на набережных Невы.

Подробности о конкурсе –  
на сайте Невской ЦБС  
и по телефону 667-80-11.

296
человек вышли в финал 
конкурса.
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РАЗДЕЛЯЙ И ЗДРАВСТВУЙ
Год хотелось начать с чистого листа. И пока у нас 
получается. Медленно, но верно мы приближаемся 
к решению проблемы раздельного сбора мусора. 

В ГОРОДЕ…
Губернатор Александр Беглов 

подписал постановление пра-
вительства о создании рабочей 
группы, которая будет координи-
ровать процесс обращения с от-
ходами производства и потреб-
ления на территории Петербурга. 
Документом также утверждён со-
став и положение нового колле-
гиального органа.

Председателем рабочей груп-
пы стал вице-губернатор Санкт- 
Петербурга – руководитель ад-
министрации губернатора Санкт-
Петербурга Валерий Пикалёв, его 
заместителями – вице-губернато-
ры Николай Бондаренко и Сергей 
Дрегваль. В состав рабочей группы 
также вошли руководители испол-
нительных органов государствен-
ной власти Санкт-Петербурга и 
структурных подразделений ад-
министрации губернатора города.

Рабочая группа обеспечит взаи-
модействие между федеральны-
ми органами исполнительной вла-
сти и исполнительными органами 
государственной власти Санкт-
Петербурга, а также иными ор-

ганизациями при формировании 
предложений по вопросам реа-
лизации законодательства в сфе-
ре обращения с отходами. Среди 
других задач – решение вопросов, 
связанных с деятельностью регио- 
нальных операторов по обраще-
нию с ТКО, координация разработ-
ки и корректировки территориаль-
ной схемы обращения с отходами.

…И В ОБЛАСТИ
Экологические дома, куда горо-

жане смогут сдавать стекло, пла-
стик, а также покрышки и макула-
туру, планируется создать в Ленин-
градской области. Об этом расска-
зал на заседании общественного 
экологического совета губернатор 
региона Александр Дрозденко.

В регионе уже организован 
сбор пластика и стекла в специ-
альных контейнерах, эти отходы 
тоже будут принимать в экодо-
мах. Также в экодомах будет идти 
сбор макулатуры и покрышек, и 
горожане смогут сдать разные 
типы отходов в одном месте. Кро-
ме того, посетители смогут полу-
чить помощь и советы в разделе-

нии отходов от сотрудника, кото-
рый будет работать в экодоме.

Проект раздельного сбора мусо-
ра в Ленинградской области уже 
три месяца работает в Кингисеппе, 
Ивангороде, Сланцах и Луге, за это 
время там было собрано 12 тонн 
ПЭТ (пластика) и 48 тонн стекла. 
В ближайшее время баки для раз-
дельного сбора появятся в Сосно-
вом Бору, Тихвине, Аннинском и 
других населённых пунктах.

Елизавета СИНИЧКИНА

�� Э КОЛ О Г И Я

КРЫШЕЧКИ ДОБРОТЫ
Приглашаем жителей Невского района принять 
участие в эколого-благотворительном проекте 
по сбору пластиковых крышечек. Все мы пьём 
воду, соки, молоко или другие напитки, пользу-
емся одноразовыми пластиковыми бутылками,  
у которых есть крышечки. Казалось бы, кому 
нужна пластиковая крышечка? А тонны таких 
крышечек могут помочь конкретному челове-
ку. Тонны складываются из единиц, и каждый 
из вас может внести частичку в большое доброе 
дело. Для участия нужно всего лишь не выбра-
сывать пластиковые кры-
шечки от напитков  
и бытовой химии, а 
собирать их и от-
носить в ближай-
шие пункты сбора. 

Адреса пунктов приёма крышечек в Невском районе:
пр. Пятилеток, д. 8, корп. 1, магазин ВкусВилл;
ул. Коллонтай, д. 5/1, магазин ВкусВилл;
пр. Большевиков, д. 19, магазин ВкусВилл;
ул. Крыленко, д. 3, корп. 1, магазин ВкусВилл;
Дальневосточный пр., д. 25, корп.1, магазин ВкусВилл;
Советский пр., д. 41 (Усть-Славянка), ЖК «Живи! В Рыбацком»;
пр. Большевиков, д. 7, корп. 3, ДМЦ «МАМАРАДА»;
Союзный пр., д. 10, ЖК;
ул. Бабушкина, д. 64, ЦРБ им. Л. Соболева;
ул. Коллонтай, д. 41, корп. 1Е, ПМК «Искатели»;
Русановская ул., д. 11, детский клуб «СаМоЦвЕтИкИ».
Наш сайт: https://capsgood.ru/

В ПЕТЕРБУРГЕ ПРОЕКТ СУЩЕСТВУЕТ УЖЕ ЧЕТЫРЕ ГОДА. ЗА ЭТО ВРЕМЯ БЫЛО ОТПРАВЛЕНО 
НА ПЕРЕРАБОТКУ И СПАСЕНО ОТ СВАЛКИ ОКОЛО 60 ТОНН КРЫШЕЧЕК, ВЫРУЧЕННЫЕ  
СРЕДСТВА ПОШЛИ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ.

В ПЕТЕРБУРГЕ НАЧИНАЕТСЯ 
ВЕСЕННИЙ ПРИЗЫВ
Весной в Вооруженные силы 
отправятся служить около 
трёх тысяч молодых петер-
буржцев.

«До начала весеннего призыва остаёт-
ся всего 10 дней. Это уже будет третий 
призыв, который мы проводим в условиях 
ограничений из-за пандемии. Опыт есть, 
разработаны меры по обеспечению без-
опасности призывников», – сказал губер-
натор Александр Беглов на заседании пра-

вительства Санкт Петербурга. Осенью для 
прохождения службы было направлено 
2730 молодых петербуржцев. В том чис-
ле в роту почётного караула – 88 человек. 
В Петербурге на 100% был выполнен план 
подготовки по военно-учётным специаль-
ностям в организациях ДОСААФ. 

В соответствии с федеральным законом 
«О воинской обязанности и военной служ-
бе», новый призыв пройдёт с 1 апреля по 
15 июля.

По словам военного комиссара Санкт-
Петербурга Сергея Качковского, на службу 
в Вооруженные силы весной планируется 
отправить около 3 тысяч призывников. Все 
призывные пункты полностью обеспечены 
необходимым имуществом и средствами 
индивидуальной защиты. 

Военный комиссар поблагодарил Алек-
сандра Беглова за то, что в ходе прошлого 
призыва город оперативно выделил поме-
щение для изоляции призывников, ожида-
ющих результата теста на КОВИД. Такое 
помещение понадобится при проведении 
весеннего призыва. Губернатор также дал 
указание администрациям районов прове-
сти торжественные проводы призывников 
на военную службу.

Александр КОНСТАНТИНОВ

ЖИТЕЛИ ДОЛЖНЫ ПЕРВЫМИ 
УЗНАВАТЬ, ЧТО ТАМ ЗА ЗАБОРОМ
В Петербурге приняли закон, 
повышающий открытость 
градостроительного  
процесса.

Депутаты Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга приняли законопроект, 
предусматривающий дополнительное ин-
формирование жителей о градостроитель-
ной деятельности в городе.

Как рассказал председатель ЗС Вячеслав 
Макаров: «Помимо необходимости прикла-
дывать к электронному градостроитель-
ному плану земельного участка данные о 
проведенных ранее инженерных изыска-
ниях, в законе предлагается чётко пропи-
сать требование по опубликованию в Ин-
тернете информации о регистрации стро-
ительных планов. В момент их выдачи го-
родской Комитет по градостроительству и 
архитектуре будет обязан публиковать ба-
зовые сведения о застраиваемых земель-

ных участках: их место расположения, пло-
щадь, территориальную зону, предполага-
емую цель их использования и так далее», 
Принятые изменения в законодательство 
направлены на повышение открытости 
градостроительного процесса. Спикер от-
метил, что они позволят горожанам сле-
дить за процессом городского строитель-
ства и заранее узнавать, на какой террито-
рии какие объекты планируется построить 
и в какие сроки.

«К сожалению, в нашем городе были 
примеры того, как жители микрорайонов 
последними узнавали о намечающемся у 
них строительстве, – когда стояли высокие 
заборы, вколачивались сваи и ревели буль-
дозеры. Зачастую сооружение именно та-
ких объектов несло явную угрозу не только 
сохранению исторического облика город-
ского центра, но также жизни и здоровью 
людей. Нашими депутатами направлялись 
десятки запросов в органы исполнитель-
ной власти Петербурга всякий раз, когда 
происходили такие возмутительные слу-
чаи несвоевременного информирования 
горожан», – сказал Макаров. По его сло-
вам, принятый закон призван «юридически 
поставить точку в этом деле».

Пресс-служба ЗС СПб

�� АТ Ы-Б АТ Ы �� КО Р И ДО Р Ы В Л АС Т И

 В нашем городе были примеры 
того, как жители микрорайонов по-
следними узнавали о намечающемся 
у них строительстве, – когда стояли 
высокие заборы, вколачивались сваи 
и ревели бульдозеры.
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3 июля 1955 года 18-летний Володя Горбатовский сошёл с поезда на Московском  
вокзале. С собой у него был деревянный чемодан, полный книжек, и аттестат с одними  
пятёрками. Мальчишка из Моздока мечтал стать моряком, в Ленинград приехал  
поступать в училище.  Но вы удивитесь: это вовсе не морская история, а космическая!

ПЯТИГОРСК – ЛЕНИНГРАД
Откуда взялась мечта о флоте? 

Владимир Александрович разво-
дит руками. В Моздоке, где он ро-
дился и проводил летние канику-
лы, не было ни кораблей, ни мо-
ряков. В Пятигорске, где учился в 
школе, – тоже.

А вот на вопрос «Почему имен-
но Ленинград?» ответ есть, и пре-
дельно чёткий.

«У нас была замечательная 
классная руководитель, которая 
действительно заботилась о на-
шем будущем. Как-то в отпуск 
приехал один из её выпускников –  
Боря Григорьянц. Она попросила 
его выступить перед нами, стар-
шеклассниками. И вот заходит 
Боря, важный такой, уже курсант 
4-го курса, и объясняет нам, что во 
всём Советском Союзе есть толь-
ко одно учебное заведение, куда 
нужно поступать – Высшее воен-
но-морское инженерное ордена 
Ленина училище имени Дзержин-

ского. А в этом училище – един-
ственный факультет, где стоит 
учиться, а именно – кораблестро-
ительный. Больше нигде! До это-
го я планировал отправиться во 
Владивосток, но теперь у меня, 
конечно, не было вариантов!» – 
смеётся Горбатовский.

Кстати, первым на перроне 
Московского вокзала в Ленин-
граде наш герой увидел моряка, 
капитана второго ранга. Хорошая 
примета! Кораблестроительный 
факультет располагался в Михай-
ловском замке. Вначале первый 
курс разделили на «подводни-
ков» и «надводников», потом по-
явились ещё и «атомщики». Гор-
батовский был из «надводников». 
После 1-го курса проходил прак-
тику на Северном флоте, на крей-
сере «Александр Невский», зани-
мался изучением систем корабля 
боевой части 5 (БЧ 5 ) и дубли-
рованием моряков по их служеб-
ным обязанностям...

И вот выпускникам выдали кор-
тики и парадную форму и распре-
делили по местам службы. Све-
жеиспечённый лейтенант Горба-
товский отправился в Севасто-
поль...

ЛЕНИНГРАД – 
СЕВАСТОПОЛЬ
«Город мне был уже знаком –  

после защиты диплома я четыре 
месяца стажировался на крейсе-
ре «Фрунзе». А теперь попал на 
эскадренный миноносец «Бес-
страшный», был назначен коман-
диром трюмной группы (группы 

живучести). Отвечал за воду, пар, 
работу камбуза и туалетов, по-
жарную безопасность. Присту-
пил к службе в декабре 1960-го,  
12 апреля выхожу на палубу, мне 
морячки говорят: «Товарищ лей-
тенант, товарищ лейтенант, там 
человека в космос запустили!» 
Я им не поверил. Потом, когда 
официальное подтверждение 
услышал, конечно, в восторге 
был... Чего только не добивают-
ся люди!»

Служба была не самой простой.  
И всё равно Горбатовский не про-
менял бы это ни на какие другие 

�� Л ЮД И РА Й О Н А

ЕСТЬ ТОЛЬКО ОДНО МЕСТО  
В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ...

варианты, – так любил море... 
Только его не спросили: пока он 
был в долгожданном, пусть и ко-
ротком, отпуске, приехали пред-
ставители из Министерства обо-
роны из Москвы с полномочиями 
чуть ли не от министра обороны, 
рассмотрели личные дела, ото-
брали лучших и поставили перед 
фактом: вас переводят в какую-то 
секретную часть, ориентировочно 
где-то в Казахстане.

«Я был расстроен. Казахстан! 
Пески, бочка с водой, верблюд... 
Что там делать моряку? Пытался 
выяснить подробности. Но мне 
один мудрый полковник сказал: 
«Есть только два места в Совет-
ском Союзе, откуда не возвраща-
ются. Ты попал в одно из них, сми-
рись». Я ему поверил... И 5 мар-
та 1962 года в последний раз от-
дал честь военно-морскому флагу 
и сошёл с корабля. Приказ есть 
приказ, надо ехать в воинскую 
часть 11284...»

СЕВАСТОПОЛЬ – 
КАЗАХСТАН
22 марта 1962 года, в 2.40 ночи 

корабельный инженер Владимир 
Горбатовский вышел из поезда на 
станции Тюра-Там. Один. В тем-
ноте виднелись несколько чахлых 
деревьев, какие-то глинобитные 
избушки вдалеке... Всё, что он и 
представлял себе.

«На станции пришлось дожи-
даться утра. Удалось даже подре-
мать, сидя на стуле... Потом меня 
растолкали и на самосвале повез-
ли в городок. Едем, вдруг вижу – 
асфальтированная дорога! В сте-
пи! А дальше показались камен-
ные – кирпичные! – дома, целый 
городок! Тут я лицом посветлел...»

Оказалось, что секретная воин-
ская часть под номером 11284 –  
это Байконур. Полигон и первый 
в мире космодром. «Я был назна-
чен на должность инженера-ис-
пытателя стартового оборудо-
вания во второе испытательное 
управление. Работу пришлось 
начинать на печально известном 
левом старте 41-й площадки. На 
ней 24 октября 1960 года прои-
зошла катастрофа. Во время под-
готовки к пуску первой межкон-
тинентальной баллистической 

«ТИШЕ, НЕМЦЫ УСЛЫШАТ»
В Великую Отечественную войну Моздок был оккупиро-
ван. Владимир Александрович вспоминает: «Мне было при-
мерно 7 лет, в огороде был вырыт такой небольшой окоп – 
окопчик, прячемся там, когда начинается бомбёжка. Жарко. 
Мама обмахивает меня газетой, я ей говорю: «Тише, тише, 
немцы услышат!» Одна бомба попала в огород соседа (он 
потом лет пять возил землю на тачке, чтобы засыпать во-
ронку), от взрывной волны разлетелся на части и наш курят-
ник, птицы разбежались. А затем я впервые увидел немцев. 
Наш дом стоял на пригорке, спуск вниз был длинный-длин-
ный. И вот я смотрю, медленно поднимаются двое немцев: 
на груди автоматы, рукава засучены, в каждой руке – по две 
наших курицы. Настреляли, несут себе...»

С марта по апрель в степь приходит бескунак («бесконак», 
«бишкунак») и приносит бури. С казахского «биш кунак»  
означает «пять гостей» – по легенде, именно столько человек 
замёрзли в дороге, застигнутые метелью посреди весны.  
После проливается дождь. За две недели серая степь  
становится красно-жёлтой от тюльпанов.

«
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ракеты Р-16 произошёл взрыв, 
пожар – в адском пламени по-
гибли десятки человек из бое-
вого расчёта и маршал артилле-
рии, первый главнокомандую-
щий РВСН Митрофан Иванович 
Неделин. Руководители не пред-
ставляли, какого джина выпуска-
ют из бутылки... Во время взрыва 
маршал находился в нескольких 
метрах от ракеты!

Во времена моей службы все 
испытатели уже понимали, как 
велика угроза, а командиры стро-
го следили за соблюдением мер 
безопасности. Инженеры-испы-
татели начинали с изучения кон-
структорской документации. По-
том мы помогали обучать офице-
ров и солдат испытательной ча-
сти работе на агрегатах, прини-
мали у них зачёты. Параллельно 

тем же самым занимались испы-
татели самой ракеты. Доставлен-
ная с завода-изготовителя раке-
та проверялась в монтажно-ис-
пытательном корпусе, а когда да-
вали команду на вывоз на старт, 
подключались мы – стартовики.  
К этому времени все агрегаты –  
пусковой стол, установщик, транс- 
портно-установочная тележка –
уже были смонтированы, про-
ведены автономные испытания 
каждого агрегата. Старт готов к 
приёму ракеты.

Наконец, боевые расчёты гру-
зили ракету на «телегу», везли 
к «столу», закрепляли, чтобы её 
ветром не сдуло. Она же очень 
лёгкая, пока не заправлена. Затем 
приходили так называемые «из-
дельщики» и проверяли всё. Мы 
сидели и ждали, потому что если 
какой-то блок выйдет из строя, 
придётся всё снимать... Такое бы-
вало. Наконец, ракету заправляли 
(и опасность возрастала в разы), 
начальники уходили в бункер, а 
мы убегали со стартовой площад-

ки подальше примерно за 15 ми-
нут до пуска – в противогазе, в 
тяжёлой шинели, валенках или в 
чём-то полегче летом...»

БАЙКОНУР – ЛЕНИНГРАД
В начале февраля 1968-го ин-

женер-испытатель Горбатовский 
участвовал в запуске ракеты, ко-
торая вывела на орбиту сразу  
5 спутников. Тогда Владимир 
Александрович уже знал, что при-
каз о его переводе в Ленинград 
в качестве младшего военпреда 
на Обуховском заводе подписан, 
но не подозревал, с чем именно 
придётся работать. Оказалось – 
с антенными установками, кото-
рые получали данные как раз со 
спутников.

«Военный представитель – госу-
дарево око на заводе – занимался 
контролем качества изготовления 
продукции в интересах Министер-
ства обороны. Чтобы оценить ка-
чество изделия, нужно знать очень 
много. Я старался учиться у всех, 
особенно у мастеров, начальников 

бюро ОТК. Потому что опытный 
слесарь может рассказать гораздо 
больше, чем самая подробная до-
кументация. С особой благодар-
ностью вспоминаю Виктора Фёдо-
ровича Виноградова и Петра Васи-
льевича Карасева.

Самое интересное, конеч-
но, было в сборочном цехе и на 
объектах. В основном я занимал-
ся контролем изготовления и ис-
пытаний на заводе и на объек-
тах монтажа опорноповоротных 
устройств антенных установок 
для систем «Фобос», «Ромашка», 
«Аврора», «Изумруд», «Б-834». До 
90-го года ездил на НИПы – на-
учно-измерительные пункты, где 
монтировались изделия. Пунктов 
было более 20 по всему СССР, я 
побывал на многих – в Барнауле 
и Улан-Удэ, в Комсомольске-на-
Амуре и Воркуте, в Евпатории, Ус-
сурийске, на Камчатке в посёлке 
Мирный... Это были замечатель-
ные командировки, я общался с 
главными инженерами и с заме-
стителями командира по связи, 
проверял оборудование по специ-
альной программе. Все эти антен-
ные установки входили в состав 
измерительного комплекса и свя-
зи, обеспечивающего телеметри-
ческие и траекторные измерения 
на активном участке полёта ра-
кеты-носителя. При полётах пи-
лотируемых космических кораб- 
лей он обеспечивал радио- и те-
левизионную связь с экипажем».

Владимир Александрович и се-
годня работает в военном пред-
ставительстве Обуховского заво-
да – уже целых 53 года!

Анна ЧУРУКСАЕВА

КАК ПЕРЕСТАТЬ БЕСПОКОИТЬСЯ ?
Как справиться с сильными переживаниями и 
преодолеть трудную ситуацию, разрешить кон-
фликт и улучшить взаимопонимание, вернуть 
чувство уверенности и открыть в себе новые ис-
точники силы? Ответы на эти сложные вопросы 
помогут найти в государственном учреждении 
«Комплексный центр социального обслужива-
ния населения Невского района», где действует 
отделение экстренной психологической помощи 
гражданам пожилого возраста. 

Психологическую поддержку 
здесь оказывают двумя способа-
ми: групповая работа (профилак-
тическая, просветительская, ре-
сурсная психология) и индивиду-
альные занятия (экстренная по-
мощь человеку, который попал в 
сложную жизненную ситуацию). 
В последнем случае вы можете 
записаться на приём и прийти по 
адресу: ул. Седова, 122 для лич-
ной беседы или позвонить по те-
лефону доверия 560-35-76. Так-
же специалисты приходят для 
бесед к маломобильным гражда-
нам, которые являются клиентами 
отделений социального обслужи-
вания на дому. В настоящее время 
доступны ещё и дистанционные 
консультации с использованием 
платформы Zoom. 

Групповые занятия проходят в 
виде тренингов, семинаров, ма-
стер-классов, встреч по интере-
сам и сочетают приятное с полез-
ным: например, участники запу-
скают воздушных змеев, игра-
ют в настольные игры, слушают 
лекции и при этом приобретают 
новые психологические навыки в 
доступной форме. 

Мастер-классы проводятся ре-
гулярно по различным направ-
лениям: пластилиновая живо-
пись, рисование гуашью на воде, 
аэробика для ума, сценическая 
импровизация. Выбор развива-
ющих программ не случаен. На-
пример, во время арт-терапии че-
ловек, взаимодействуя с песком, 
не только улучшает своё эмоцио-
нальное состояние, но также раз-

вивает межполушарные связи, 
так как работает двумя руками 
одновременно.

Семинары удобны для тех, кто 
не располагает достаточным ко-
личеством времени. Семинар 
длится полтора–два часа, инфор-
мация предоставляется в сжатом, 
концентрированном виде, а в кон-
це каждый участник получает ма-
териал для самостоятельной ра-
боты. Посетив всего несколь-
ко семинаров, те, кто не знает, в 
чём им хотелось бы совершен-
ствоваться, с легкостью выбира-
ют нужные курсы.

Как заниматься и развиваться 
вместе с ребёнком, подскажут 
в Школе современной бабушки, 
где обучают основам возрастной 
психологии, в том числе детской, 

проводят «круглые столы» про 
кризисы взросления и увлечения 
современных подростков. 

Участники Клуба интеллекту-
альных развлечений выполняют 
специальные упражнения, про-
ходят квесты, решают логиче-
ские задачи, чтобы улучшить па-
мять, внимание, продлить интел-
лектуальную активность и даже 
затормозить процесс старения. 
Особенной популярностью поль-
зуются мероприятия в знакомых 
телевизионных форматах: «Что? 
Где? Когда?», «Своя игра», «Поле 
чудес». Кстати, команда Невского 
района «Два берега» заняла вто-
рое место в финале городско-
го интеллектуального турнира 
«Что? Где? Когда?» на междуна-
родном форуме «Старшее поко-
ление». В своей работе сотрудни-

ки отделения активно применя-
ют инновационные технологии.  
В официальной группе ВКонтакте 
(https://vk.com/otdpsp) проводятся 
дистанционные занятия и интер- 
активные викторины. В связи с 
введением режима самоизоляции 
для старшего поколения, привыч-
ные семинары и мастер-классы 
переместились в онлайн. Такой 
подход позволил привлечь но-
вых людей, нуждающихся в под-
держке, в том числе тех, кто по 
состоянию здоровья не мог вы-
ходить из дома и до пандемии. 
Начал работу «Театр без границ», 
где каждый может раскрыть свои 
творческие способности.

 Заинтересовались? Звони-
те нам! Телефон для записи 
на очные и дистанционные 
мероприятия – 576-10-57.  

Роман ГЛАЗОВ

�� Б УД ЬТ Е З ДО РО В Ы!

КАК У НАХИМОВА
Как рассказывает Владимир Горбатовский, моряки были 
те ещё пижоны! «В Севастополе носить форменную фу-
ражку с пластмассовым козырьком, которую тебе выда-
ли, не отвечало «морскому стилю»! На Минной стенке 
(так назывался пирс для эсминцев) была будочка, там 
сидел мастер, который перешивал фуражки. Во-первых, 
увеличивал поле, во-вторых, вшивал белый широкий 
кант, в-третьих, укорачивал козырёк. Причём надо было 
непременно прострочить этот козырек двойным швом, 
как у Нахимова было! Правда, комендант Севастополя, 
полковник Голуб, такой моды не одобрял, нескольких 
лейтенантов даже отправил на гауптвахту, но – подума-
ешь! Мы всё равно перешивали...»
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БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ МУСОРОСОРТИРОВОЧНОЙ СТАНЦИИ
Жители МО Народный в Уткиной заводи обе-
спокоены запланированным появлением мусоро-
сортировочной станции рядом с Правобережной 
ТЭЦ на Октябрьской набережной.

Администрация Невского рай-
она в ответ на обращения граж-
дан о планах по строительству 
мусоросортировочной станции 
на Октябрьской набережной, 108, 
сообщает следующее.

В части реализации националь-
ного проекта «Экология» Санкт-
Петербургу к 2024 году надлежит 
обеспечить достижение задан-
ных показателей̆ в области об-
работки, обезвреживания и ути-
лизации ТКО, что невозможно ре-
ализовать без наличия соответ-
ствующих объектов в сфере об-
ращения с отходами. Участок на 

Октябрьской набережной, в свя-
зи с изменением территориаль-
ной схемы обращения с отходами 
Санкт-Петербурга, вошёл в пере-
чень зон, на которых возможно 
размещение объектов обраще-
ния с твёрдыми коммуналь-
ными отходами, в том чис-
ле мусоросортировочных 
станций.

Данный участок распо-
ложен на расстоянии бо-
лее 700 метров от реки 
Невы, что не противоречит 
требованиям Водного кодекса 
Российской Федерации. Кроме 

того, Федеральным законом «Об 
экологической экспертизе» про-
ектная документация на строи-
тельство, реконструкцию объ-
ектов, используемых для обез-
вреживания и (или) размеще-
ния отходов I–V классов опасно-
сти, подлежит государственной̆ 
экологической̆ экспертизе феде-

рального уровня Федеральной 
службы по надзору в сфере при-
родопользования.

Окончательное решение о воз-
можности реализации проекта на 
перспективных земельных участ-
ках с учётом выбора технологий, 
оборудования и материалов долж-
но быть определено Комитетом по 
благоустройству Санкт-Петербурга 

по результатам разработки 
проектной̆ документации, 

а также получения необ-
ходимых заключений 
в соответствии с нор-
мативными правовы-
ми актами Российской 
Федерации.

Пресс-служба   
администрации  

Невского района

�� Е С Т Ь П РО Б Л Е М А!

�� Д Е Л У – В Р Е М Я

ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ МАЛОГО  
И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА
Комитет по промышленной политике, инновациям и торговле Санкт-Пе-
тербурга совместно с федеральными и региональными институтами под-
держки предпринимательства запустил «Акселератор Санкт-Петербурга».

Цель проекта – помочь мало-
му и среднему бизнесу города 
восстановиться после пандемии 
и адаптироваться к цифровой ре-
альности. После прохождения ди-
агностики бизнеса участники вы-
берут стратегию развития и полу-
чат бесплатный доступ к 30 циф-
ровым платформам и сервисам – 
например, по поиску персонала, 
созданию интернет-магазинов, 
управлению рекламой, системам 
товарного учета – HeadHunter, 
Битрикс.24, Контур.Фокус. Пер-

вые 300 предпринимателей так-
же смогут получить персональ-
ное сопровождение экспертов. 
Все сервисы для участников бу-
дут выстроены в цифровой среде.

Принять участие в «Акселерато-
ре…» могут бизнес-проекты двух 
направлений. Тем, кто работает в 
сфере услуг, креативной индустрии 
и социального предприниматель-
ства, будет предоставлен доступ 
к «тепловым картам», то есть к ин-
формации о населении, трафике, 
сети продаж, конкурентах, отзы-

вах жителей для наиболее подхо-
дящей локации бизнес-проекта.  
У представителей производствен-
но-технологических компаний по-
явится возможность стать постав-
щиками и получить доступ к тех-
нологическим запросам системо-
образующих организаций города.

Подать заявку на участие можно 
до 15 апреля 2021 года на сайте 
«Акселератора»: https://espb.pro.

Пресс-служба администрации  
Невского района

ШКОЛЬНИК ИЗ НЕВСКОГО РАЙОНА МЕЧТАЕТ  
О ТРАНСПОРТЕ БУДУЩЕГО
Горэлектротранс договорился со школой № 347 о совместном экологиче-
ском воспитании учащихся. Ребята посетили Троллейбусный парк № 1 – 
самый крупный в Европе, эксплуатирующий вместе с классическими  
моделями троллейбусы с увеличенным автономным ходом.

Именно они и составляют глав-
ный интерес десятиклассника 
Ивана Бешенцева, при деятель-
ной инициативе которого была 
организована экскурсия. Школь-
ник изучает электрический транс-
порт на профессиональном уров-
не и связывает с ним будущую ка-
рьеру. 

Работники Горэлектротранса 
рассказали ребятам о классифи-
кации электробусов и видов за-
рядки и объяснили, почему раз-
витие троллейбусного движения 

предприятие связывает с трол-
лейбусами с увеличенным авто-
номным ходом. Эта технология 
позволяет продлить троллейбус-
ные линии в кварталы новостроек 
без строительства инфраструкту-
ры. Сейчас в Петербурге каждый 
пятый городской троллейбус – 
это электробус с динамической 
зарядкой.

Работников приятно удивил 
уровень подготовки Ивана Бе-
шенцева. К своим 16 годам он се-
рьёзно занимается разработками 

в области водородного транспор-
та, с которыми в прошлом году 
занял 22-е место на всероссий-
ском конкурсе научно-технологи-
ческих проектов «Большие вызо-
вы», участвовал в отраслевой кон-
ференции в СПбГАСУ, публиковал 
статьи, разрабатывал логистиче-
ские модели транспортных пото-
ков Петербурга.

Дарья ТИМОФЕЕВА, 
 пресс-служба СПб ГУП  

«Горэлектротранс»

�� Д А Ё Ш Ь, М ОЛ ОД Ё Ж Ь!

ГЛАС НАРОДА
Инициативная группа жи-
телей МО Народный со-
брала более 5 тысяч под-
писей против строитель-
ства на Октябрьской на-
бережной мусоросорти-
ровочной станции мощ-
ностью 62,5 тыс. тонн в 
год. По их мнению, для 
такой МСС необходима 
защитная зона 1 км, а до 
ближайших жилых до-
мов менее 500 метров. 
МСС ухудшит экологию, 
а также поставит крест 
на дальнейшем развитии 
микрорайона, уже сей-
час зажатого между КАД, 
ТЭЦ, промзоной и Невой.

УСЛОВИЯ ДЛЯ ХОРОШЕЙ РАБОТЫ
Жилкомсервис № 1 отмечен 

благодарственным письмом Ко-
митета по межнациональным 
отношениям и реализации ми-
грационной политики в Санкт-
Петербурге за работу с ино-
странными гражданами.

Награда вручена за созда-
ние образцовых условий труда 
и жилищно-бытового обустрой-
ства работников, содействующее 
успешной адаптации иностран-
ных граждан в Санкт-Петербурге. 
Была оценена деятельность орга-
низации за 2020 год.

Жилкомсервис № 1 был соз-
дан в 2004 году в ходе рефор-
мирования сферы жилищно-
коммунального хозяйства. Глав-
ной задачей предприятия явля-
ется своевременное и качествен-

ное предоставление жилищных 
услуг. В организации трудятся 
944 человека, 74 из которых яв-
ляются иностранными гражда-
нами. Приезжим сотрудникам 
предоставляется место работы 
в шаговой доступности от ме-
ста проживания, необходимые 
профессиональные инструмен-
ты, фирменная спецодежда, со-
товая связь для оперативного ре-
шения вопросов. 

Кроме того, проводятся рабо-
ты по привлечению иностранных 
работников к общественной жиз-
ни организации – они являются 
членами профсоюзного комите-
та, а также могут принимать уча-
стие в экскурсиях и спортивных 
мероприятиях.

Соб. инф.

�� А У Н АС В О Д В О Р Е

«Я считаю, что электрический транспорт эффективнее, 
безопаснее, – говорит Иван. – А в перспективе трамвай будет 
на водородных топливных элементах. Это увеличит его 
автономный ход, можно будет обойтись без контактной сети».
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�� КО Ш Е Л Ё К

ПОПАЛИСЬ НА ВИШИНГ?
Чего мы точно не хотели, так учить это новое слово! Раньше любое воровство денег с банковского 
счёта называли «фишинг» (от английского «рыбная ловля, выуживание»). Но теперь развелось столь-
ко телефонных мошенников, которые охотятся за данными наших карточек, что для этого явления 
даже придумали свой термин – вишинг (от Voice Phishing, то есть «голосовой фишинг/выуживание»). 

Телефонные воры действитель-
но выуживают финансы – милли-
онами! У них есть свои подходы 
к умникам и скептикам, но люби-
мые их жертвы – пожилые люди. 
В Петербурге из 1,5 млн пенси-
онеров – 800 тысяч в возрасте 
65+. Увы, телефонным грабите-
лям есть где разгуляться!

КЕМ ПРЕДСТАВЛЯЮТСЯ 
МОШЕННИКИ?
Сотрудниками Пенсионного 

фонда, «комитета/отдела по со-
циальной работе», полиции, про-
куратуры, «специального отдела 
по...», «финансового департамен-
та», службы безопасности банка и 
Центробанка/Банка России.

Кстати, если звонят «из Цен-
тробанка» – кладите трубку сра-
зу, это не типичная финансовая 
организация, а банк для банков и 
с частными лицами никаких дел 
не ведёт.

О ЧЁМ ОНИ ГОВОРЯТ?
Чаще пугают: «ваши средства в 

опасности», «замечен подозритель-
ный перевод/транзакция» и т. д.  
Могут сообщить, что кто-то из 
близких попал в аварию, заболел, 
арестован, разбил чью-то доро-
гую вещь. Реже радуют крупными 
выигрышами, какими-то льгота-
ми и выплатами. Важная особен-
ность: мошенники не дают вре-
мени задуматься, торопят, нагне-
тают панику.

КАК ВЕДУТ ДИАЛОГ?
Главная задача – эмоционально 

«раскачать» жертву. Уже по пер-
вым вашим ответам они понима-
ют, какую тактику использовать: 
напугать и пообещать помочь, 
соблазнить выгодами, воззвать к 
родительским чувствам или при-
думать что-то ещё. Могут «вклю-
чить» строгий или деловой голос, 
могут начать угрожать.

Например, мне, когда я сказа-
ла, что сама разберусь с подозри-
тельным переводом, а сейчас за-
нята, заявили: «Не пожалейте по-
том, ещё раз – и мы заблокируем 
карту!» – и даже трубку бросили.

ЧТО МОШЕННИКИ 
ХОТЯТ ПОЛУЧИТЬ?
То, что ни в коем случае нельзя  

называть по телефону: номер 
карты и цифры с обратной сто-
роны, пароли, кодовые слова и др.  
С этой информацией им откроет-
ся доступ к вашим деньгам.

Иногда они просят прочитать 
«код безопасности» из смс (якобы 
для подтверждения вашей лич-
ности) или даже дойти до банко-
мата, снять наличные и положить 
их на другой, чистый и надёжный 
счёт. Конечно, это обман.

НА ЧТО ЕЩЁ ОБРАЩАТЬ
ВНИМАНИЕ?
Для солидности во время звон-

ка на заднем фоне может быть 
«шум колл-центра» – это либо за-
пись, либо реальный колл-центр, 
только мошеннический.

Звонок может поступить с мо-
сковского номера (префикс – 
495), все городские службы, ко-
нечно, будут звонить с местных 
номеров. Впрочем, сейчас ip-
телефония и другие технологии 
позволяют подделывать любые 
номера, даже специальные ко-
роткие (типа 900 и др.).

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Правило № 1 – не отвечать на 

звонки с незнакомых номеров. 
Если вы пользуетесь мобиль-
ным телефоном, можно вообще 
включить заглушку: если адре-
сата нет в списке ваших контак-
тов, он до вас просто не сумеет 
дозвониться.

Правило № 2 – если ответили, 
то не поддавайтесь панике, не на-
зывайте никаких данных и не то-
ропитесь делать то, что предла-
гает вам собеседник (особенно, 
если он настаивает!). Скажите, 
что сейчас у вас гости, врач при-
шёл, звонят в дверь или что-то 
ещё происходит, так что вы заня-
ты и потом перезвоните. Если мо-
шенники подумают, что рядом с 
вами кто-то есть, это их отпугнет.

Помните: о серьёзных вещах по 
телефону не сообщают. И даже 
если на вас «вдруг» завели уго-
ловное дело – повестка придёт 
по почте.

Правило № 3 – перезвоните! 
Только не по этому же номеру, а 
в ту организацию, от имени ко-
торой с вами разговаривали. Но-
мер банка указан на карте, номер 
полиции вы и так знаете, номер 
Пенсионного фонда тоже должен 

быть под рукой. Если подозри-
тельный звонок поступил на мо-
бильный, лучше воспользоваться 
стационарным телефоном.

Правило № 4 – сообщите о 
звонке кому-нибудь: родствен-
никам, друзьям, сотрудникам со-
циальной службы, в полицию. 
Есть риск, что это был не «про-
звон» всех подряд, на удачу, а це-
ленаправленная охота именно на 
вас. Раз не получилось, мошенни-
ки могут попробовать что-то ещё.

P.S. Возможно, вы обо всём 
этом знаете и всегда начеку. Рас-
скажите об этом пожилым род-
ственникам и знакомым!

ВЕРНУТЬ КРОВНОЕ
В 2020 году мошенники зво-

нили жителям России 15 мил-
лионов раз – и это только заре-
гистрированные случаи. Навер-
ное, вы тоже можете вспомнить 
звонки от «службы безопасности 
банка» или «из департамента фи-
нансового контроля». Сообщали 
об этом куда-нибудь? Нет? Вот-
вот! Так что смело умножайте  
15 миллионов на два или даже 
на десять. Впрочем, основная 
атака приходится на жителей ме-
гаполисов, где люди чаще хра-
нят деньги на счетах и вообще 
активно пользуются банковски-
ми картами.

По данным Центробанка, свы-
ше 97% краж со счетов обычных 
граждан происходит потому, что 
они сами называют коды, паро-
ли и другие данные. Да, на людях 
используют хитрые манипулятив-
ные приёмы социальной инжене-
рии. Но от этого не легче!

Если у вас со счета украли день-
ги (вы узнаете об этом, например, 
если придёт сообщение о пере-
воде средств, который вы не со-
вершали), банк всё вам вернёт, но 
только если вы:

• оперативно позвонили в банк 
(не позднее следующего дня);

• соблюдали правила безопас-
ности, то есть не сообщали мо-
шенникам данные карты, не хра-
нили пин-код вместе с картой, не 
писали код на самой карте, не по-
зволяли никому делать ксероко-
пии или фотографировать вашу 
карту.

Именно поэтому ВЫ, а не вам 
должны звонить. И главное – ни-
кому нельзя сообщать важные 
данные. Наоборот: раскроете их –  
точно потеряете деньги!

Сильно волнуетесь? Дойдите 
до ближайшего отделения или 
попросите родных или сотруд-
ника социальной службы помочь 
вам разобраться.

ТОГДА МЫ ИДЕМ К ВАМ
Из банка могут позвонить и 

предложить вам кредит или ещё 
какую-то услугу. Чтобы не волно-
ваться и не выяснять, точно ли это 
банковский сотрудник, вы можете 
обратиться на «горячую линию» 
банка и попросить убрать ваш но-
мер из базы для рекламных звон-
ков. То же самое вы имеете право 
сделать при оформлении карты, 
в отделении банка.

Иногда телефонное мошенни-
чество – это только начало. В Пе-
тербурге пенсионерке позвонили 
с незнакомого номера, сообщи-
ли, что её сын подрался, на него 
заведено уголовное дело, но все 
ещё может обойтись за скромные  
200 тысяч рублей. Пожилая жен-
щина согласилась, вечером к ней 
пришли и забрали часть суммы на-
личными. По сути, никто не мешал 
преступникам ворваться в кварти-
ру, навредить хозяйке и унести во-
обще всё ценное, что там было.  
Так что будьте осторожны!

Прокуратура Невского района

ВАЖНАЯ ИНФОРМАЦИЯ
С 1 мая 2021 года на прямые до-

говоры с ГУП «Водоканал Санкт-
Петербурга» перейдут собствен-
ники жилых помещений, располо-
женных в многоквартирных домах 
по адресам: Рабфаковская ул., д. 3,  
корп. 1, лит. С.; пр. Обуховской 
Обороны, д. 269, корп. 3, лит. А. 
Подробнее: http://www.vodokanal.
spb.ru/presscentr/news/uvedomlen.

Пресс-служба администрации 
Невского района

РАСЦВЕТ  
«УТКИНОЙ ДАЧИ»

Комплекс «Уткина дача», кото-
рый реставрируется для Государ-
ственного музея городской скуль-
птуры, будет сдан в 2024 году.  
Бывшая усадьба Полторацких 
была передана музею в 2012 году 
в аварийном состоянии. 

После завершения реставраци-
онных работ, которые ведёт го-
род, в главном доме будут рас-
полагаться выставки, связанные 
с историей музейного комплек-
са, в нём будут воссозданы исто-
рические интерьеры, ряд поме-
щений займут центр по работе с 
детьми и администрация. Также в 
планах восстановить парк «Утки-
ной дачи», посадить вишнёвые и 
яблоневые деревья.

ПРЕДСКАЗАНИЯ 
КОТА АХИЛЛА 

Организаторы матчей чемпио-
ната Европы по футболу в Санкт-
Петербурге поддержат идею воз-
обновления предсказаний резуль-
татов встреч эрмитажным котом 
Ахиллом, который пользовался 
популярностью на чемпионате 
мира в 2018 году.

Белоснежный голубоглазый кот 
Ахилл из Государственного Эр-
митажа начал карьеру предска-
зателя в 2017 году во время фут-
больного Кубка конфедераций. 
Сотрудники музея выбрали его 
из всех претендентов за способ-
ность к анализу. Кот верно пред-
сказал результаты трёх из четы-
рёх игр Кубка, которые проходили 
в Санкт-Петербурге, в том числе 
стартовой и финальной. 

После чемпионата мира Ахилл, 
который был передан в семью ве-
теринара эрмитажных котов Анны 
Кондратьевой, стал участвовать в 
социальных проектах.

�� КО РОТ КО
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СЕВАСТОПОЛЬ И САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ: КАРАТЭ ОНЛАЙН 
На базе Спортивной 
школы олимпийского 
резерва № 1 Невского 
района прошло пер-
венство по каратэ, 
приуроченное к 7-й  
годовщине вос-
соединения Крыма  
с Россией.

С помощью видеомоста сорев-
нования проводились одновре-
менно в двух городах с участи-
ем спортивных школ Севастопо-
ля и Санкт-Петербурга. В рамках 
мероприятия, помимо определе-
ния лучших воспитанников школ, 
была проведена матчевая встреча 
между спортсменами Республики 
Крым и Санкт-Петербурга. Ребя-
та соревновались в разделе ката 

(техническая демонстрация боя). 
По три судьи от каждого региона 
с использованием видеотрансля-
ции оценивали выступления, вы-
ставляя баллы, и по общему сум-
марному результату определяли 
победителя турнира.

По видеосвязи спортсменов 
приветствовали первый заме-
ститель министра спорта Респуб- 
лики Крым Сергей Гниздыло и 
директор государственного бюд-
жетного учреждения республики 
Крым «Спортивная школа № 5».  
Приглашённые гости переда-
ли тёплый привет из солнеч-
ного Крыма и выразили надеж-
ду на дальнейшее сотрудниче-
ство наших регионов. В Санкт-
Петербурге приветствовали спорт- 
сменов президент Федерации ка-
ратэ Санкт-Петербурга Виталий 
Конев и директор государствен-
ного бюджетного учреждения 
«Спортивнпя школа олимпий-
ского резерва № 1» Егор Дрозд.

Алина ПРОХИНА,  
пресс-служба Невского района

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ. ИЗГОТОВЛЕНИЕ БУКЛЕТОВ.  
ПОДГОТОВКА СПЕЦВЫПУСКОВ.

+7 921 958-59-05, 943-71-02
E-mail: l.az@mail.ru
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ПОДРОСТОК ОДИН ПРОТИВ ЦЕЛОГО МИРА
Специалисты центра  
«КОНТАКТ» помогут подрост-
кам и родителям лучше  
понять друг друга.

По словам сотрудников центра, в 2021 го-
ду проблема «отцов и детей» по-прежнему 
актуальна. Причина тому – отсутствие взаи-
мопонимания, поэтому основная задача кон-
сультанта – помочь найти пути, которые смо-
гут привести стороны к согласию.

Большое количество обращений свя-
зано с трудностями во взаимодействии 
со сверстниками: подростки сталкивают-
ся с агрессией, изоляцией и испытывают 
общую неудовлетворённость общени-
ем. Учебные проблемы детей – вопросы 
взаимоотношений с учителями, жалобы 
на чрезмерную сложность учебных про-
грамм и завышенные требования педаго-
гов – также часто становятся предметом 
для разговора.

В прошлом году более чем 1200 обра-
щений было связано с пандемией. Психо-
логи отмечали, что звонившие стали эмо-
ционально неустойчивее. К счастью, си-
туация постепенно меняется к лучшему. 
«Сегодня жалобы на эмоциональную уста-

лость и частые срывы на близких уменьши-
лись», – рассказывает руководитель отдела 
«Телефон доверия» Ольга Ушакова.

«Телефон доверия» центра существует 
с 2007 года, а с 2011 года на него пере-
адресовываются звонки, поступающие на 
общероссийский номер 8-800-2000-122. 
Психологи бесплатно помогают как под-
росткам, так и взрослым разобраться в сло-

жившихся проблемных ситуациях.  Специ-
алисты «КОНТАКТа» придерживаются сле-
дующих принципов работы:

• Анонимность. Сотрудники не будут 
спрашивать вашего имени. Номер теле-
фона также не определяется.

• Уважение к абоненту. Вас не станут кри-
тиковать или осуждать. В любой сложив-
шейся ситуации вас постараются понять.

• Доступность. Психологическая по-
мощь доступна для любого позвонившего.

• Конфиденциальность. То, что вы рас-
скажете консультанту, останется только 
между вами.

• Свобода волеизъявления. Вы може-
те прервать разговор или сменить тему  
в любой момент.

 Если нет сил ждать, нужно пого-
ворить с кем-то, поделиться свои-
ми чувствами и получить поддержку 
прямо сейчас, звоните по номеру  
«Горячей линии» 747-13-40 или пи-
шите в сообщениях группы цен-
тра «КОНТАКТ» «Телефон доверия»: 
https://vk.com/doveriyat.

Татьяна МЫЗНИКОВА,  
пресс-секретарь Городского центра 

 социальных программ и профилактики 
асоциальных явлений среди молодёжи 

«КОНТАКТ»

Жалоб на пандемию 
в нынешнем году 
стало меньше.«
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